

Introduction:

L'Equipe d'observateurs a visité tous les secteurs divisionnaires au cours de la période sur laquelle porte le présent rapport. La guerre civile a pris fin pendant que l'Equipe effectuait une tournée dans les secteurs de la Première division et de la Troisième division de commandos de marines. Bien que la fin de la guerre civile ait été proclamée par le chef de l'Etat le 15 janvier 1970, l'Equipe a effectué deux autres tournées, en partie à la demande du ministère de la Défense et en partie à sa propre demande. Le Gouvernement militaire fédéral a jugé que notre mandat demeurerait valable pour la période qui suivait immédiatement la guerre en ce qui a trait à l'observation de la conduite des troupes fédérales. La première visite a porté essentiellement sur le secteur occupé par la Troisième division de commandos de marines. La dernière tournée a couvert les secteurs de toutes les divisions. Il y a eu visite de secteurs particuliers où, d'après certains renseignements, il y avait lieu d'examiner la conduite des troupes fédérales. Nous avons visité à nouveau certaines régions pour vérifier si les conditions s'y étaient améliorées.

L'effondrement des forces sécessionnistes a débuté à la fin de décembre. Les troupes fédérales ont alors pris possession des routes-clés dans les secteurs de la Première division et de la Troisième division de commandos de marines. Cette opération a coupé les lignes de communication essentielles à l'intérieur de l'enclave sécessionniste. La prise d'Owerri, jointe à la pression coordonnée que les troupes fédérales exerçaient sur tous les fronts, a forcé les sécessionnistes à se rendre.

Génocide:

On n'a relevé dans la zone de guerre aucun indice de génocide, c'est-à-dire de destruction systématique et arbitraire, intentionnelle ou planifiée des civils ou de leurs biens. Les accusations continues de génocide intentionnel ne peuvent provenir que d'une indifférence malveillante à l'égard des faits certifiés.

Conduite de l'armée fédérale:

De façon générale, la conduite de l'armée fédérale a été aussi bonne que celle de n'importe quelle armée durant ou après une guerre. L'Equipe a constaté